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Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  5   del registro   
 
DATA  03 aprile  2018 

 
Oggetto: 

Approvazione Programma Triennale Opere Pubbliche 2018/2020 
ed elenco annuale dei lavori da realizzare nell’esercizio 2018 

 
L’anno duemiladiciotto, il giorno tre del mese  di aprile alle  ore 17 e seguenti  nella sala delle adunanze si è 
riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in sessione ordinaria   in 
prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE X  
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA X  15. ATRIPALDI OTTAVIO  X  
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO  X 
8.  FONDI BRUNO X  17. ROMEI DANILO   X 
9.  CARNEVALI ROBERTA X      
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 15 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 2 
      
      
      
      
      

 
Risultano altresì presenti gli Assessori:   
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
- Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
- Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, Lett. a) del 
TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Comunale Dott. ssa Maria Chiara Toti 
Nominati  scrutatori i signori: Paolo Gatta, Bruno Fondi, Ottavio Atripaldi                  
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
                                                                               



 
 

 IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
VISTA l’allegata proposta di deliberazione; 
 
VISTI i pareri dei funzionari dipendenti, come in essa espressi; 
 
Dopo ampia discussione in merito, i cui contenuti sono riportati in Allegato 1, redatto ai sensi 
dell’art. 49 del vigente Regolamento per il funzionamento del Consiglio comunale e delle 
Commissioni consiliari; 
 
Con la seguente votazione resa nei modi e nelle forme di legge: 
 

• Favorevoli: 8 
• astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Carnevali            
• contrari: 5        

 
DELIBERA 

 
Di approvare l’allegata proposta di deliberazione  
 
Successivamente, stante l’urgenza,  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
con separata votazione resa nei modi e nelle forme di legge dal seguente esito: 
 

• Favorevoli: 8      
• astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Carnevali          
• contrari: 5      

 
DELIBERA 

 
l’immediata eseguibilità della delibera ai sensi dell’art. 134, comma 4, del TUEL. 
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ALLEGATO 1 
 
DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 5 DEL 03/04/2018 
  
OGGETTO: APPROVAZIONE PROGRAMMA TRIENNALE OPERE PUBBLICHE 
2018/2020 ED ELENCO ANNUALE DEI LAVORI DA REALIZZAR E NELL’ESERCIZIO 
2018 
 
Verbale di seduta 
 
Apre la seduta il Presidente che saluta e passa la parola al Segretario per l’appello. Constatata 
la presenza del numero legale il Presidente annuncia il 1° punto all’ordine del giorno e passa 
la parola all’Assessore Zitelli dando delucidazioni in merito al primo punto all’ordine del 
giorno, sostiene che la proposta di deliberazione afferma è propedeutica al bilancio. Ogni 
Amministrazione deve approvare ogni anno il programma triennale e le sue variazioni. 
Nell’elenco delle opere ci sono quelle più impegnative di valore superiore o pari a 100.000,00 
euro, si tratta per lo più di opere finanziate dalla Regione o dal Ministero. Le opere da 
realizzare vengono suddivide in tre anni, il primo anno 2018 fosso, sicurezza stradale, 
efficientamento energetico 2.0, messa in sicurezza del tratto stradale in Via Palazzolo. Poi 
elenca le opere del 2019 – 2020. Il totale è pari 2.000.000,00 di euro. In tutte queste opere 
l’intervento del Comune è di 115.000,00 euro totali di cui 70.000,00 per il fosso e 45.000,00 
per la messa in sicurezza della strada. 
 
Prende la parola il Consigliere Boccia affermando che questo elenco sembra quasi una sorta 
di programma elettorale, il che significa che non si ha l’idea di che opere realizzare in quanto 
si tratta di opere spalmate un po’ su tutto il territorio. Fa notare che la sua Amministrazione 
stanziò un mutuo per la messa in sicurezza del campo sportivo. L’investimento, 
sull’ampliamento del campo sportivo era un dato certo, intervento su una struttura importante 
a vantaggio di tutta la collettività. Vede come improbabile la realizzazione delle opere 
elencate. 
 
Prende la parola il Consigliere Lorenzo Romei: “il nostro gruppo, afferma, non ha 
un’opinione negativa su questo punto. Avrebbe voluto che ci fosse stato un bilancio 
partecipato come è stato fatto a Frascati, perché si sta parlando di soldi pubblici”. Anticipa 
l’intervento che avrebbe voluto fare all’undicesimo punto. Legge la sua comunicazione. 
 
Alle ore 17,45 entra il Consigliere Massimo Grasso presenti in aula 16. 
 
Prende la parola il Consigliere Fico la quale afferma che sono stati affrontati dal Consigliere 
Lorenzo Romei punti importanti che da tempo erano in evidenza. Ha parlato di personalismo, 
ora ne ho visto tanto. Oggi c’è un ordine del giorno importante ed è opportuno parlare di 
questo.      
 
Interviene il Consigliere Boccia asserendo che c’è un fatto politico importante a distanza di due 
anni e su questo si deve discutere 
 
Il Consigliere Fico suggerisce di seguire l’ordine del giorno, sull’intervento del Consigliere 
Lorenzo Romei si può tornare. 
 
Prende la parola il Consigliere Santoro affermando che questo è un intervento molto personale, 
d’altra parte il Consiglio è fatto di persone. L’intervento richiede una replica. Negli ultimi due 
anni ho ricominciato a fare politica e ho visto la differenza tra una vecchia politica e una nuova 
politica. Vedere il pubblico che applaude ad uno strapotere di un consigliere mi lascia basito. 
La politica non la fanno solo i politici, la politica è l’arte del governare esiste una politica 
dell’amministrazione che qui dentro si vuole far  passare da servi noi che siamo libere persone 



 XI

e che siamo molto contenti di questa compagine e di come sta lavorando. Il motivo per cui 
alcuni consiglieri non vengono più invitati è perché non condividono questo modo di fare  
vecchia politica, ovvero di rivendicare dei posti. Conta quello che stiamo facendo la Consulta e 
quant’altro. 
 
Interviene il Consigliere Grasso che chiede la verifica della maggioranza. 
 
Prende la parola l’assessore Rossetti affermando di essere basito di quanto sta accadendo, un 
assessore fa il suo intervento, un consigliere replica, un altro interviene e dice quello che vuole. 
 
Interviene il Sindaco sul primo punto all’ordine del giorno: “veniamo definiti come 
un’Amministrazione impropria, che abbiamo rinunciato a finanziamenti. Ci siamo messi in 
moto per ottenere contributi, sono investimenti non accensione di mutui. La campagna 
elettorale non la dobbiamo fare, stiamo facendo qualcosa di buono per il nostro paese. Mi sono 
fatto stampare i mutui contratti dalla precedente amministrazione, tutti di durata trentennale 
2031 – 2033 altri 2028 – 2032. Ci sono altri investimenti relativi alla rete idrica ed altri che 
posso anche condividere. Noi stiamo cercando di fare altre opere pubbliche senza accendere 
mutui da far pagare ai cittadini. Quello del centro storico di 800.000,00 euro senza 
compartecipazione del Comune. Questo programma è stato definito senza spessore, l’hotel 
Europa su cui c’è un contenzioso a giorni la sentenza che forse sarà sfavorevole al Comune, 
l’impresa sta cercando di ottenere dall’Ente i soldi che gli sono stati riconosciuti, 8 anni. Lei 
Boccia ha firmato 9 milioni di mutui non per opere importanti ma per interventi di 
manutenzione. Sicuramente è un bilancio tecnico, per me il Comune è come una grande 
azienda dove ci sono sicuramente dei tagli da fare. Oggi abbiamo avuto un risparmio di 
1.250.000,00 euro., dobbiamo ridurre di ulteriori 800.000,00 euro. Lei non viene nominato a 
caso, ma solo perché è un Consigliere Comunale. Prima era possibile fare il libro dei sogni, poi 
c’era lo Stato che mandava contributi e i mutui non si facevano. Noi stiamo facendo queste 
opere senza compartecipazione dei cittadini, stiamo cercando di prendere in proprietà il Centro 
Equestre, è una trattativa iniziata un anno fa, ha cominciato lei Consigliere Boccia, però ha 
sbagliato a fare due domande, noi lo stiamo portando avanti insieme agli uffici. Stiamo 
cercando di prendere 7 milioni di patrimonio a costo zero e rivalutato arriverà a 10 milioni di 
euro. Il ragioniere del CONI ci chiede di fare interventi sostenibili. Io non sono attaccato alla 
sedia, soprattutto in questo periodo. Sapete benissimo qual è l’abuso fatto da mia zia, c’è stato 
un movimento di terra, sono stati ripristinati i luoghi, sono stati chiamati i Consiglieri, anche il 
Presidente lo ha visto. Ci attaccate per cose inesistenti, non dico che siamo la prima 
amministrazione ma neanche l’ultima. Noi 9 milioni di debiti non li abbiamo fatti.     
 
Il Presidente invita i capigruppo ad esprimere le proprie dichiarazioni di voto: 
Atripaldi Contrario 
Pucci contraria perché sono propedeutiche al bilancio 
Grasso contrario 
Sciamplicotti contrario 
Romei Lorenzo si astiene 
Fondi favorevole 
Rufini favorevole 
Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge: 
Favorevoli: 8 
Contrari: 5  
Astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Carnevali 
I.E. 
Favorevoli: 8 
Contrari: 5  
Astenuti: 3 Calcagni, Romei Lorenzo, Carnevali 
 
Delibera approvata 



 
   
Letto, confermato e sottoscritto. 
 

IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
                      f.to Massimiliano Calcagni  

IL  SEGRETARIO COMUNALE  
 f.to  Maria Chiara Toti 

 
 

 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

Il sottoscritto Segretario comunale attesta che copia della presente deliberazione è stata pubblicata all’Albo Pretorio  
on line – sito ufficiale del comune il               11/05/2018                               per rimanervi quindici giorni consecutivi 
 
Lì  11/05/2018 
 
 
                                             L’IMPIEGATO INCARICATO  
                                                                                                                  f.to  Francesca Fondi 
 
____________________________________________________________________________________________ 
 

ESITO CONTROLLO 
 

La presente deliberazione è divenuta esecutiva: 
 

o per la decorrenza dei termini di cui all’art. 134  comma 3  del D.Lgs.  267/2000 
 

• perché dichiarata immediatamente esecutiva di cui all’art.134 comma 4 del D.Lgs 267/2000 
 

  
 
                                                                                                                      IL SEGRETARIO 
           f.to  Maria Chiara Toti 
 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
lì   11/05/2018                                                                                            IL SEGRETARIO 
                                                                                                                f.to   Maria Chiara Toti 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


